

**26 MAI 1972.** — Arrêté royal relatif à la publication des règlements et arrêtés des conseils et des collèges des agglomérations et des fédérations de communes

BAUDOUIN, Roi des Belges,

A tous, présents et à venir, Salut.

Vu la loi du 26 juillet 1971 organisant les agglomérations et les fédérations de communes, notamment l'article 45, § 2;

Vu l'avis du Conseil d'Etat;

Sur la proposition de Notre Ministre de l'Intérieur;

Nous avons arrêté et arrêtons :

#### CHAPITRE Ier. — De la publication

**Article 1er.** La publication des règlements et arrêtés des conseils et des collèges des agglomérations et des fédérations de communes se fait par voie d'affichage au siège de l'agglomération ou de la fédération.

Cette publication fait courir le délai prévu à l'article 45, § 2, de la loi du 26 juillet 1971.

**Art. 2.** La publication comprend l'objet et la date de la décision, l'objet et, le cas échéant, la date de l'approbation par l'autorité de tutelle ou de l'expiration du délai d'improbation, ainsi que la mention de la possibilité pour le public de prendre connaissance et copie du texte au secrétariat de l'agglomération ou de la fédération.

**Art. 3.** L'accomplissement de la formalité de la publication est justifié par la tenue, par le secrétaire, d'un registre sans blanc ni interligne, coté et paraphé par le président. Le public peut consulter ce registre au secrétariat.

#### CHAPITRE II. — Des autres modes de publicité

**Art. 4.** Les règlements et arrêtés sont affichés dans chaque commune de l'agglomération ou de la fédération et insérés au Mémorial administratif de la province.

**Art. 5.** Notre Ministre de l'Intérieur est chargé de l'exécution du présent arrêté.

Donné à Bruxelles, le 26 mai 1972.

BAUDOUIN

Par le Roi :  
Le Ministre de l'Intérieur,

R. VAN ELSLANDE

**30 MAI 1972.** — Arrêté royal réglant, pour l'année 1972, la répartition du crédit spécial prévu par l'article 51 de la loi du 26 juillet 1971 organisant les agglomérations et les fédérations de communes

BAUDOUIN, Roi des Belges,

A tous, présents et à venir, Salut.

Vu la loi du 26 juillet 1971 organisant les agglomérations et les fédérations de communes, notamment l'article 51;

Vu l'avis du Conseil d'Etat;

**26 MEI 1972.** — Koninklijk besluit betreffende de bekendmaking van verordeningen en besluiten van de raden en colleges van de agglomeraties en federaties van gemeenten

BOUDEWIJN, Koning der Belgen,

Aan allen die nu zijn en hierna wezen zullen, Onze Groet.

Gelet op de wet van 26 juli 1971, houdende organisatie van de agglomeraties en de federaties van gemeenten, inzonderheid op artikel 45, § 2;

Gelet op het advies van de Raad van State;

Op de voordracht van Onze Minister van Binnenlandse Zaken,

Hebben Wij besloten en besluiten Wij :

#### HOOFDSTUK I. — Bekendmaking

**Artikel 1.** De verordeningen en besluiten van de raden en van de colleges van de agglomeraties en de federaties van gemeenten worden bekendgemaakt door aanplakking ten zetel van de agglomeratie of de federatie.

Die bekendmaking doet de in artikel 45, § 2, van de wet van 26 juli 1971 bepaalde termijn ingaan.

**Art. 2.** De bekendmaking omvat : voorwerp en datum van de beslissing, voorwerp en, in voorbeeld geval, datum van de goedkeuring door de toezichthouderde overheid of van het verstrijken van de termijn voor goedkeuringsonthouding, alsmede de vermelding dat het publiek van de tekst kennis en afschrift kan nemen ter secretarie van de agglomeratie of van de federatie.

**Art. 3.** Het vervullen van de formaliteit van de bekendmaking wordt bewezen door middel van een door de secretaris gehouden register zonder enig wit vak of enige tussenregel, dat door de voorzitter per blad genummerd en geparateerd wordt. Het publiek kan dat register ter secretarie raadplegen.

#### HOOFDSTUK II. — Andere wijzen van openbaarmaking

**Art. 4.** De verordeningen en besluiten worden aangeplakt in elke gemeente van de agglomeratie of de federatie, en opgenomen in het Bestuursmemorial van de provincie.

**Art. 5.** Onze Minister van Binnenlandse Zaken is belast met de uitvoering van dit besluit.

Gegeven te Brussel, 26 mei 1972.

BOUDEWIJN

Van Koningswege :  
De Minister van Binnenlandse Zaken,

**30 MEI 1972** — Koninklijk besluit tot regeling, voor het jaar 1972, van de verdeling van het bijzonder krediet bedoeld bij artikel 51 van de wet van 26 juli 1971 houdende organisatie van de agglomeraties en de federaties van gemeenten

BOUDEWIJN, Koning der Belgen,

Aan allen die nu zijn en hierna wezen zullen, Onze Groet.

Gelet op de wet van 26 juli 1971 houdende organisatie van de agglomeraties en de federaties van gemeenten, inzonderheid op artikel 51;

Gelet op het advies van de Raad van State;

**Sur la proposition de Notre Ministre de l'Intérieur,**

Nous avons arrêté et arrêtons :

**Article 1er.** Le crédit spécial prévu au profit des agglomérations et fédérations de communes par l'article 51 de la loi du 26 juillet 1971, sera réparti entre elles, pour l'année 1972, au prorata du chiffre de leur population, tel qu'il résulte du relevé officiel du chiffre de la population du Royaume à la date du 31 décembre 1969.

**Art. 2.** Notre Ministre de l'Intérieur est chargé de l'exécution du présent arrêté.

Donné à Bruxelles, le 30 mai 1972.

**BAUDOUIN**

Par le Roi :  
Le Ministre de l'Intérieur,  
**R. VAN ELSLANDE**

**Arrêté royal réglant les modalités du recouvrement, des recours et des poursuites pour les impositions des agglomérations et des fédérations de communes.**

#### RAPPORT AU ROI

Sire,

Le projet d'arrêté soumis à la signature de Votre Majesté tend à régler les modalités du recouvrement, des recours et des poursuites pour les impositions des agglomérations et des fédérations de communes, comme il est prévu à l'article 48, § 3, alinéa 2, de la loi du 26 juillet 1971 organisant ces agglomérations et fédérations.

L'article 48, § 1er, de cette loi dispose que, dans les limites prévues par la loi, l'agglomération et la fédération peuvent percevoir :

- 1° des taxes;
- 2° des centimes additionnels aux taxes provinciales;
- 3° des centimes additionnels au précompte immobilier;
- 4° une taxe d'agglomération ou de fédération additionnelle à l'impôt des personnes physiques;
- 5° une taxe d'agglomération ou de fédération additionnelle à la taxe de circulation.

Les impositions prévues aux 3°, 4° et 5° sont, par nature, semblables à des taxes perçues actuellement par les communes.

Quant aux impositions prévues aux 1° et 2°, elles sont déterminées par un avant-projet de loi tendant — comme le prescrit l'article 48, § 1er, susvisé — à délimiter le champ fiscal des agglomérations et des fédérations de communes; selon ce projet, elles correspondent également à des impositions que les communes peuvent percevoir actuellement.

Dès lors, il semble raisonnable et souhaitable dans l'intérêt tant des redevables que des administrations, que les modalités du recouvrement, des recours et des poursuites pour les impositions des agglomérations et fédérations de communes soient semblables à celles qui sont en vigueur pour les impositions communales.

L'instauration de procédures différentes présenterait un risque de confusion pour les contribuables, ceux-ci étant les mêmes que pour les taxes communales; elle entraînerait au surplus un accroissement des frais d'administration découlant du recouvrement et nuirait, enfin, à l'unité de juridiction au cas où d'autres jurisdictions auraient à statuer sur des recours en matière de taxes identiques ou similaires aux taxes communales.

Le projet d'arrêté est donc basé sur les règles qui sont applicables aux taxes communales.

En matière de recours, il en résulte notamment que, pour les taxes directes, tant des agglomérations que des fédérations, les réclamations des contribuables sont à adresser à la députation permanente du conseil provincial, sauf celles qui concernent des taxes attachées à un impôt au profit de l'Etat et qui visent la base même ou le montant de cet impôt (cas dans lequel la réclamation doit être adressée au directeur des contributions directes de l'Etat).

Le maintien de la députation permanente en tant que juridiction en matière de taxes d'agglomération n'est pas exclu par l'article 56, § 1er, de la loi du 26 juillet 1971, selon lequel le Roi

Op de voordracht van Onze Minister van Binnenlandse Zaken,

Hebben Wij besloten en besluiten Wij :

**Artikel 1.** Het bijzonder krediet ten behoeve van de agglomeraties en federaties van gemeenten, waarvan sprake in artikel 51 van de wet van 26 juli 1971 zal, voor 1972, onder hen verdeeld worden naar rata van hun bevolkingscijfer zoals dit blijkt uit de officiële opgave van 's Rijks bevolkingscijfer op 31 december 1969.

**Art. 2.** Onze Minister van Binnenlandse Zaken is belast met de uitvoering van dit besluit.

Gegeven te Brussel, 30 mei 1972.

**BOUDEVILLE**

Van Koningswege :  
De Minister van Binnenlandse Zaken,

**Koninklijk besluit houdende de nadere regelen inzake invordering, beroep en vervolging met betrekking tot de belastingen van de agglomeraties en de federaties van gemeenten**

#### VERSLAG AAN DE KONING

Sire,

Het ontwerp-besluit dat Uwe Majesteit ter ondertekening wordt voorgelegd stelt nadere regelen inzake de invordering, het beroep en de vervolging betreffende de belastingen van de agglomeraties en de federaties van gemeenten, zoals bepaald is bij artikel 48, § 3, tweede lid, van de wet van 26 juli 1971 houdende organisatie van die agglomeraties en federaties van gemeenten.

Krachtens artikel 48, § 1, van dezelfde wet kunnen de agglomeraties en de federaties, binnen de grenzen welke de wet bepaalt, de navolgende belastingen heffen :

- 1° taksen;
- 2° opcentiemen op de provinciale belastingen;
- 3° opcentiemen op de onroerende voorheffing;
- 4° een aanvullende agglomeratie- of federatiebelasting op de personenbelasting;
- 5° een aanvullende agglomeratie- of federatiebelasting op de verkeersbelasting.

De onder 3°, 4° en 5° vermelde belastingen zijn uiteraard van dezelfde aard als die welke de gemeenten thans heffen.

Die onder 1° en 2° zijn nader beschreven in een voorontwerp van wet dat — zoals voornoemd artikel 48, § 1, het voorschrijft — het belastinggebied van de agglomeraties en de federaties van gemeenten afbaken; volgens dat ontwerp stemmen zij eveneens overeen met belastingen die de gemeenten thans mogen innen.

Het komt dus, eveneens in het belang van de belastingplichten als in dat van de besturen, rationeel en gewenst voor dat de regelen inzake invordering, beroep en vervolging, voor de agglomeraties en federaties van gemeenten overeenkomstig zouden zijn met die welke voor de gemeentebelastingen gelden.

Het invoeren van uiteenlopende procedures zou verwarring kunnen teweegbrengen voor de belastingplichten die ook de betalers van de gemeentebelastingen zijn; zij zou ook de verhoging meebringen van de administratiekosten in verband met de invordering en zou, ten slotte, de eenheid van rechtspraak in het gedrang brengen indien andere rechtscolleges moeten beschikken op beroepen inzake aan de gemeentebelastingen gelijke of gelijkaardige belastingen.

Het ontwerp-besluit gaat derhalve uit van de regelen die van toepassing zijn voor de gemeentebelastingen.

Wat de beroepen betreft vloeit daaruit dat voor de directe agglomeratie- of federatiebelastingen de bezwaarschriften van de belastingschuldigen aan de bestendige deputatie van de provinciale raad moeten worden gericht, behalve wanneer zij betrekking hebben op belastingen die aan een belasting ten voordele van het Rijk gebonden zijn en op de grondslag of op het bedrag van deze afgestemd zijn (in welk geval de bezwaren aan de directeur van de directe belastingen van het Rijk moeten worden gericht).

Artikel 56, § 1, van de wet van 26 juli 1971, krachtens welk de Koning het administratief toezicht, o.m. op de agglomeraties en de haar samenstellende gemeenten, alleen uitoefent, sluit het behoud

exerce seul la tutelle administrative, notamment sur les agglomérations et sur les communes composant celles-ci. En effet, il s'agit ici d'une compétence juridictionnelle, et non de l'exercice de la tutelle.

Il convient de rappeler qu'en matière fiscale, la députation permanente statue en premier et dernier ressort, sauf lorsqu'il s'agit des impositions spéciales prévues à l'article 23 de la loi du 10 avril 1841 sur les chemins vicinaux ou d'impositions analogues à la patente, mises à charge de sociétés anonymes ou de sociétés en commandite par actions.

Dans ce dernier cas, un recours est ouvert devant la Cour d'appel.

En ce qui concerne, enfin, les impositions indirectes, les litiges sont de la compétence exclusive des tribunaux.

Les articles 1er et 2 du présent projet d'arrêté royal, qui concernent la mission du receveur et les poursuites pour compte d'une autre agglomération ou fédération, s'inspirent de l'article 121 de la loi communale.

Toutefois, cet article dispose que les poursuites sont exercées par le porteur de contraintes communal ou, à son défaut, par celui de l'Etat, tandis que l'article 2 du présent projet dispose que les poursuites sont exercées par les huissiers de justice.

En effet, la loi du 26 juillet 1971 n'a pas institué de porteurs de contraintes pour les agglomérations et fédérations. D'autre part, toutes les communes n'ont pas de tels agents, et si l'Etat dispose « d'huissiers des contributions directes », ceux-ci ne sont pas dénommés « porteurs de contraintes ».

En outre, selon l'article 516 du Code judiciaire, les huissiers de justice sont seuls compétents pour dresser tous exploits dans l'arrondissement déterminé par l'arrêté royal de nomination.

Seuls les huissiers des contributions et les porteurs de contraintes communaux qui étaient en fonction le 1er mai 1967, peuvent encore signifier des exploits, par dérogation à la disposition précitée et ce à titre de mesure transitoire.

Dès lors, il a paru indiqué de prévoir, à l'article 2 du projet, uniquement l'intervention des huissiers de justice.

L'article 3 a une portée très générale, qui permet, notamment, l'intervention des huissiers des contributions directes comme en matière de taxes communales perçues par les receveurs des contributions (article 239, alinéa 2, de l'arrêté royal du 4 mars 1965 d'exécution du Code des impôts sur les revenus).

Il est cependant prévu une exception, ayant trait aux taxes de répartition.

En ce qui concerne plus particulièrement celles-ci, il a paru indiqué de prévoir, en un article 4, une disposition spéciale qui s'inspire des articles 135 et 136 de la loi communale tout en respectant la disposition légale précitée prévoyant l'exécutoire du gouverneur pour certaines impositions.

Nous avons l'honneur d'être,

Sire,

de Votre Majesté,  
les très respectueux  
et très fidèles serviteurs,

Le Ministre de l'Intérieur,

R. VAN ELSLANDE

Le Ministre des Finances, | De Minister van Financiën,

A. VLERICK

30 MAI 1972. — Arrêté royal réglant les modalités du recouvrement, des recours et des poursuites pour les impositions des agglomérations et des fédérations de communes

BAUDOUIN, Roi des Belges,

A tous, présents et à venir, Salut.

Vu la loi du 26 juillet 1971, organisant les agglomérations et les fédérations de communes, notamment l'article 48, § 3, alinéa 2;

Vu l'avis du Conseil d'Etat;

van de bestendige deputatie als rechtscollege ter zake van de agglomeratiebelasting niet uit. Het gaat hier immers over een jurisdictionele bevoegdheid maar niet over de uitoefening van het administratief toezicht.

Er dient aan herinnerd te worden dat de bestendige deputatie in belastingzaken in eerste en in laatste instantie beschikt, behalve voor de in artikel 23 van de in de wet van 10 april 1841 bedoelde speciale belastingen op de buurtwegen of voor met het patent analoge belastingen verschuldigd door naamloze vennootschappen of door commanditaire vennootschappen op aandelen.

In het laatste geval staat beroep open bij het Hof van Beroep.

Wat, ten slotte, de geschillen in verband met indirecte belastingen betreft zijn alleen de rechtfabanken bevoegd.

De artikelen 1 en 2 van bijgaand ontwerp-besluit, die de taak van de ontvanger en de vervolging ten behoeve van een andere agglomeratie of federatie als voorwerp hebben, zijn afgestemd op artikel 121 van de gemeentewet.

Het artikel van de gemeentewet stelt echter dat de vervolging geschiedt door benaastiging van de gemeentelijke besteller van dwangbevelen en, bij ontstentenis van deze, door die van de Staat, terwijl artikel 2 van het hierbijvoorgelegde besluit bepaalt dat de vervolgingen door de gerechtsdeurwaarders worden uitgevoerd.

De wet van 26 juli 1971 spreekt niet van bestellers van dwangbevelen voor de agglomeraties en federaties. Aan de andere kant hebben niet alle gemeenten dergelijke ambtenaren, terwijl de « deurwaarders van de directe belastingen » waarover de Staat beschikt niet « bestellers van dwangbevelen » heten.

Bovendien zijn volgens artikel 516 van het Gerechtelijk Wetboek alleen de gerechtsdeurwaarders bevoegd tot het verrichten van alle exploitén in het arrondissement dat bij het koninklijk besluit tot benoeming is bepaald.

Alleen de belastingdeurwaarders en de gemeentelijke bestellers van dwangbevelen die op 1 mei 1967 in dienst waren mogen nog, in afwijking van vorenvermelde bepaling en bij wijze van overgangsmaatregel, exploitén betrekken.

Het bleek dienvolgens passend in artikel 2 van het ontwerp slechts rekening te houden met het optreden van de gerechtsdeurwaarders.

Artikel 3 heeft een zeer algemene draagwijdte, wat onder meer het optreden mogelijk maakt van de deurwaarders van de directe belastingen zoals inzake gemeentebelastingen die door de belastingontvangers geïnd worden (artikel 239, 2de lid van het koninklijk besluit van 4 maart 1965 tot uitvoering van het wetboek van de inkomstenbelastingen).

Een uitzondering in verband met de omslagbelastingen is evenwel in de tekst opgenomen.

Wat inzonderheid deze laatste belastingen betreft, heeft men gemeend in artikel 4 een speciale bepaling te moeten nemen die ontleend is aan de artikelen 135 en 136 van de gemeentewet maar waarbij rekening is gehouden met vorenvermelde wettelijke bepaling luidens welke sommige belastingen door de Gouverneur uitvoerbaar worden gemaakt.

Wij hebben de eer te zijn,

Sire,

van Uwe Majesteit,  
de zeer eerbiedige  
en zeer getrouwe dienaars,

De Minister van Binnenlandse Zaken,

30 MEI 1972 — Koninklijk besluit houdende de nadere regelen inzake invordering, beroep en vervolging met betrekking tot de belastingen van de agglomeraties en de federaties van gemeenten

BOUDEWIJN, Koning der Belgen,

Aan allen die nu zijn en hierna wezen zullen, Onze Groet.

Gelet op de wet van 26 juli 1971 houdende organisatie van de agglomeraties en de federaties van gemeenten, inzonderheid op artikel 48, § 3, tweede lid;

Gelet op het advies van de Raad van State;